

光一中だより

教育目標 自主的に学び、考え、実行する人
心豊かで、ともに助け合う人
健康で、勤労を愛する人



練馬区立光が丘第一中学校
校長 栗原 満
平成31年度 第2号
令和元年5月10日発行

あいさつは心を潤う

校長 栗原 満

「おはようございます」「おはよう」の元気な声が校舎内外で響きわたり、光が丘第一中学校の朝が始まります。本校では、生活委員会が中心となり、週番活動として毎朝、校門にて8時15分から25分まであいさつ運動をしています。本校に来校する方々からは「光が丘第一中学校の生徒さんはあいさつをよくしてくれますね」と言われます。日頃から、あいさつをすることの習慣が根付き、自然に「おはようございます」「さようなら」ということばがでてくるのだと思います。あいさつは人とのコミュニケーションを始めるきっかけとなることばであり、また、人と人とを結びつけ、心を潤うことばでもあります。



週番によるあいさつ運動

NHKの調査報告書の中に、「美しいことば」という項目がありました。それは、ことばに関心をもつ全国各地の約千人の人たちを対象にし、その回答を集計したものでした。

その報告書に「美しいことば」としてあげられていた第一位は、「ありがとう」で、第二位が「さようなら」、第三位は「はい」で、第四位が「おはようございます」、そして第五位に「わたくし」でした。以下、「あなた」、「おやすみなさい」、「すみません」、「どうぞ」、「ありがとうございます」、「いらっしゃいませ」、「ごめんなさい」、「おはよう」、「こんにちは」と続いていました。

これらのことばは特別な修飾語ではなく、普段の生活で誰でも数多く使っている「あいさつことば」です。この日常誰でも使っているあいさつことばが、「美しいことば」として捉えられ、感じられていることに、深く考えさせられました。普段、使っているあいさつことばが、どれほど人の心を豊かにし、人の結びつきをよりよくするものであるかを、改めて感じさせられました。

「ありがとうございます」より「ありがとう」のほうが美しいと感じられており、又、「おはよう」より「おはようございます」のほうが美しいと感じられています。つまり、美しいと感じられることばには、話す人の内面的な素直な気持ちや態度をきちんと相手に伝える特性がそなわっていると思います。それは、感謝の念を抱いたら、改めて丁寧に「ありがとうございます」と言うより、素直に「ありがとう」と言える感謝の気持ちや態度であり、一日の始まりに当たっては改まった気持ちで「おはようございます」と言える態度であろうと思います。

最近のことばの乱れの代表的なものに、「私はウァー」「それでエー」と語尾を伸ばしたり、「見られる」「出られる」と言うべきを、「見れる」「出れる」と「ら抜きことば」にして使っているなどがあります。

ことばはその人の生活の中から生まれ、身に付くものだと思います。普段使っているあいさつことばが、人の心を潤い豊かにすることを、再認識すると同時に、日頃からの的確で美しいことばを使う努力をおしまないで生活していきたいものです。

ご家庭でもあいさつを交わし、温かい環境と心の通い合い、望ましい生活習慣をお願いします。

離任式

4月26日(金)体育館で離任式を行いました。3月でご退職なされた前校長 境田 聡先生が出席しました。生徒は、境田先生が在職された10年間の歴史と、光一中を卒業した先輩方の活躍を思い浮かべながら、自分たちの将来の姿を思い描くことができました。最後に全員で心を込めて校歌を斉唱しました。

銀座ゴールデンパレード

5月5日(日)第13回銀座柳まつり「ゴールデンパレード」に、練馬区中学校・高等学校合同バンドとして光一中吹奏楽部が参加しました。連休中に二日間の合同練習を行い、当日に備えました。全30団体が参加する中、練馬区吹奏楽部の200名は、美しく整列した状態で華やかに演奏しました。



生徒総会

5月7日(火)体育館で生徒総会を行いました。各専門委員会が検討した活動方針や活動内容をまとめた議案書を基に、各学級で討議しました。出された意見や質問を生徒会本部役員が集約し各専門委員会で討議した回答は生徒総会で各委員長から発表しました。全校生徒が真剣に臨むことができました。



保護者の皆様

「光が丘第一中学校 練馬区学校連絡メール」にご協力いただきありがとうございます。
5月14日(火)テストメールを配信します。ご確認をお願いします。

「光一中ホームページ」では、学校日記の「できごと」「お知らせ」「給食」など、毎日記事を更新し、生徒の様子をお知らせしています。5月15日(水)からの修学旅行や職場体験の様子もご覧ください。

5～6月の主な予定

5月15日(水) 修学旅行始(3) 17日終 職場体験始(2) 16日終	6月1日(土) 運動会
5月20日(月) 全校朝礼 運動会練習始 教育実習始	6月3日(月) 振替休日
5月30日(木) 運動会予行	6月4日(火) 運動会予備日
	6月5日(水) 区学力調査(3)
	6月6日(木) セーフティ教室
	6月8日(土) 土曜授業 第1回進路説明会